
平成２９年 第１回 糸島市議会定例会 一般質問概要 

日程 順 議員名 件  名 

３月１０日 

（金） 

１ 高橋 徹郎 
公共施設等総合管理計画の妥当性について 

糸島市の長期の財政見通しについて 

２ 波多江 貴士 
健康長寿のまちづくりについて 

障がい者の雇用促進策について 

３月１３日 

（月） 

１ 三嶋 栄幸 
市内商工業の活性化と定住促進について 

玄海原発の再稼働に対する市の見解 

２ 栁 明夫 

原子力災害広域避難計画、九電の安全対策、玄海原発再稼働について 

多目的体育館・市役所建替と公共施設等総合管理計画について 

子ども医療費助成の拡大、学童保育減免、学校給食費の負担軽減について 

３ 那須 英仁 指定管理者制度について 

４ 岡村 一伸 財政状況および財政見通しについて 

３月１４日 

（火） 

１ 伊藤 千代子 

新駅建設による桂田踏切の廃止について 

福祉のまちづくりとバスの充実について 

（株）日食システムへのきららの湯の贈与契約について 

２ 藤井 芳広 

玄海原発から市民を守るための安全対策について 

公共施設等総合管理計画と運動公園等整備計画との整合性について 

これからの社会に必要な学校教育についての市の考えは 

３ 松月 よし子 

運動・交流・防災機能を活かした運動公園等整備計画について 

原子力災害広域避難計画について 

定住促進策と人口減少地域対策について 

 



 

日程 順 議員名 件  名 要  旨 

３月１０日 

（金） 

１ 高橋 徹郎 

公共施設等総合管理計

画の妥当性について 

（１）公共施設等総合管理計画の削減目標 25%について 

（２）糸島市地域防災計画における避難所について 

（３）公共施設等総合管理計画において施設更新の考え方と地域防災計画における避難所の確保の

考え方について 

（４）庁舎の建て替えと多目的体育館の建設が公共施設等総合管理計画に与える影響について 

糸島市の長期の財政見

通しについて 

（１）小学校、中学校の大規模改修（長寿命化）の計画について 

（２）クリーンセンターの寿命について 

（３）小学校、中学校の大規模改修とクリーンセンターの寿命から予想される長期の財政見通しに

ついて 

（４）また、その財政見通しから見えてくる状況において庁舎の建て替えと多目的体育館建設の妥

当性について 

２ 波多江貴士 

健康長寿のまちづくり

について 

（１）医療財政の今後の見通しについて 

（２）特定健診の現状と今後の課題について 

（３）ガン検診の現状と今後の課題について 

（４）骨髄バンク事業の推進について 

障がい者の雇用促進策

について 

（１）本市の現状とこれまでの取り組みについて 

（２）取り組みの成果と今後の課題について 

（３）障がい者の自立に向けた就労支援の強化について 

３月１３日 

（月） 
１ 三嶋 栄幸 

市内商工業の活性化と

定住促進について 

（１）商工業者の現状について 

（２）“プレミアム商品券発行事業”について 

（３）“マイホーム取得奨励金”としての商品券配布について 

玄海原発の再稼働に対

する市の見解 

（１）ＵＰＺ圏内の自治体は、「地元自治体」と考えておられるのか。 

（２）玄海原発再稼働に対する、市の見解はどうなのか。 

（３）国や県、九電に対しての働きかけをどう考えておられるのか。 



 

３月１３日 

（月） 

２ 栁 明夫 

原子力災害広域避難計

画、九電の安全対策、

玄海原発再稼働につい

て 

（１）広域避難計画は機能できるのか～屋内退避、バスの確保、安定ヨウ素剤の備蓄と緊急時の対

応など。 

（２）九電の安全対策、規制基準「合格」は住民の安全を保障するものか。 

（３）行政区長会での九電の安全対策の説明について 

（４）市民の不安の声にどう向き合うか。 

（５）玄海原発再稼働の動きにどう対応するか。 

多目的体育館・市役所

建替と公共施設等総合

管理計画について 

（１）多目的体育館・市役所建替が学校や文化、住民密着型施設の維持管理に与える影響について 

（２）スマートシュリンク（賢い縮小）と市民との合意形成について 

（３）数年ごとの見直しが必要ではないか。 

子ども医療費助成の拡

大、学童保育減免、学

校給食費の負担軽減に

ついて 

（１）子ども医療費助成の通院費の中学３年までの拡大、自己負担額の軽減について 

（２）県が２９年度予算案に盛り込んだ、生活困窮世帯への学童保育料助成措置に伴う本市の対応

について 

（３）学校給食費の滞納の状況と負担軽減について 

３ 那須 英仁 
指定管理者制度につい

て 

（１）指定管理者の指定の現状はどうなっているか。 

①指定管理が可能な施設はすべて指定管理にするのか。直接管理の優位性はないのか。 

②指定管理者は公募か、また、その際に施設運営などの提案が応募者からあっているのか。 

③選定の基準はあるのか、また委託料はどのように決めているのか。 

（２）指定管理者制度で市民サービスの質の向上はあるのか。 

（３）指定管理者に対しての指導監督はどのように行っているのか。 

（４）指定管理者制度によって何が変わったか。 

①指定管理以前の行政業務と指定後の業務はどのように変わったか。 

②所管課ごとの管理を一元化することはできないのか。 

③指定管理制度で市の財政負担はどの程度改善されたのか。 

（５）指定管理者制度を運営する中での課題とは何か。 

①具体例として市民が一番利用する伊都文化会館について抱える課題があれば伺う。 

②施設利用者の声を生かす方法が必要と思うがどうか。 

③施設運営の改善や施設の改善などはどのように進めているのか。 



 

３月１３日 

（月） 
４ 岡村 一伸 

財政状況および財政見

通しについて 

（１）歳入・歳出について（過去～現在～将来見通し） 

（２）運動公園・庁舎整備および予想される公共施設の更新、繰出金等への財源確保についてと、

財政への影響について 

（３）運動公園整備と公共施設等総合管理計画との整合性について（財政の観点から） 

３月１４日 

（火） 

１ 伊藤千代子 

新駅建設による桂田踏

切の廃止について 

（１）新駅と踏切の利用者について 

（２）踏切廃止による交通混乱の恐れについて 

（３）踏切廃止後、国道とバイパスを結ぶ南北交通の主要道路となる中央ルート（潤南）の建設に

ついて。ＪＲをくぐるアンダーパスによる地域の分断と水害の危険性、地域環境の悪化につ

いて 

福祉のまちづくりとバ

スの充実について 

（１）高齢者、障がい者、子どもにやさしいまちづくりのためのバスの充実について 

（２）二丈地域は人口の減少が著しい。市の責任でバスを運行する提案について 

（３）高齢者の健康と閉じこもり予防、交通事故対策のための無料パス券支給について 

（４）市内公共施設をめぐるバス路線の拡充について（特別支援学校建設も視野に入れて） 

（５）高校生の通学手段としてのバスの充実について 

（株）日食システムへ

のきららの湯の贈与契

約について 

（１）日食システムが無償譲渡に応募するにあたり、申請に必要な三期分の決算書を添付していな

かった問題について、会社の申請書を受理し、事務をすすめた責任の所在をうかがう。 

２ 藤井 芳広 

玄海原発から市民を守

るための安全対策につ

いて 

（１）住民説明会について 

  ①開催にいたる経緯。 

  ②参加対象者について 

（２）市がすべき安全対策について 

①ヨウ素剤の備蓄・配布について 

②避難計画、避難経路、避難訓練について 

③福島原発事故による影響の実態について 

④玄海原発による影響の実態について 

⑤玄海原発の事故・故障の実態と再発防止のための取り組みについて 

（３）玄海原発の再稼動に対する市の取り組みについて 

①玄海原発の再稼動に対する九電への要請・要望。 

②玄海原発の再稼動に対する佐賀県知事・福岡県知事への要請・要望。 



 

３月１４日 

（火） 

２ 藤井 芳広 

公共施設等総合管理計

画と運動公園等整備計

画との整合性について 

（１）公共施設等総合管理計画の目的、内容について 

（２）運動公園の整備による市内の公共施設全体に対する影響について 

（３）公共施設等総合管理計画を踏まえた運動公園の整備について 

（４）コンクリートを使わない防災・減災、グリーンインフラについて 

これからの社会に必要

な学校教育についての

市の考えは 

（１）学校教育に関する市の考えについて 

①市が行う学校教育の目的。 

②子どもの学力をどのようにして身につけるのか。 

③学校教育における宿題の目的と適正な量について 

④教育によってどのようにして感情を育んでいくのか。 

⑤学ぶ意欲ややる気を育む教育について 

３ 松月よし子 

運動・交流・防災機能

を活かした運動公園等

整備計画について 

（１）整備手法、運営管理方法について 

（２）アドバイザリー契約と要求水準書の作成、公表について 

（３）実施方針の検討について 

  ①市民ニーズを活かした運動・交流・防災機能の整備のためには、どのような検討を行うか。 

（４）障がい者のスポーツ振興の取り組みについて 

（５）市民のための「健康づくりと生涯スポーツ・レクリエーションの推進」について 

  ①総合型地域スポーツクラブの設立支援について 

（６）市民に喜ばれる施設の活用について 

原子力災害広域避難計

画について 
（１）実効性ある計画にするために市はどのような取り組みを行うのか。 

定住促進策と人口減少

地域対策について 

（１）定住促進策の効果と課題について 

（２）若い世代の転出抑制に向けた“しごとづくり”の可能性について 

（３）受け皿づくりを含めた今後の定住促進策について 

（４）人口減少が懸念される地域の地域活性化策の研究について 

（５）今後の人口減少が懸念される地域のまちづくりについて 

 


